

Reus, al mes.	1'50 Ptas.
Fuera, trimestre.	5'—
Extranjero y Ultramar, trimestre.	9'—
Número suelto.	0'05

Las Circunstancias

DEGANO DE LOS DIARIOS REPUBLICANOS ESPAÑOLES
DE AVISOS Y NOTICIAS

Año XLVI.-Núm. 120

Por decoro de la ciudad

La especie calumniosa, el comentario fuerte, la frase gruesa y el concepto chabacano son armas de mala ley que deshonran al que las esgrime.

Porque tenemos este convencimiento, como hombres de partido nos tiene sin cuidado que se empleen contra nosotros esos procedimientos, que si algo demuestran es la impotencia del adversario para combatirnos noblemente y en el terreno que combaten los que se consideran asistidos de la fuerza de la razón.

Ni el grito, ni la calumnia, ni el insulto, demuestran otra cosa que la falta de educación del que grita, insulta y calumnia. Y el hombre que no sabe producirse con extremada corrección, no puede considerarse como educador de multitudes. De lo único que se acredita es de corruptor de conciencias.

Como hombres de partido, como políticos, no tenemos por qué preocuparnos de adversarios que así nos combaten; pero como ciudadanos, como hombres que velamos por el decoro de la ciudad y por el prestigio de nuestro pueblo, hemos de lamentarnos amargamente de que se lleve al Consistorio representación de la ciudad, y a la prensa reflejo de la opinión, la incultura y la falta absoluta de sentido ciudadano.

Esto es intolerable, no por lo que significa o quiere significar contra determinadas personas, sino por lo que significa y quiere significar contra la ciudad que se pretende convertirla a un bajo nivel moral.

Pasar sin protesta estos hechos, sería renegar de nuestra condición de ciudadanos del pueblo más liberal y más tolerante de España: de Reus.

Por esto formulamos nuestra más enérgica protesta, que comparten todas las personas conscientes que miran por encima de los apasionamientos políticos y los intereses de bandería, como cosa sagrada, el nombre de Reus.

Si alguien pretende encumbrarse usando de la frase gruesa, del insulto y de la calumnia, ese alguien demuestra que para él, antes que Reus, existe él y antes que el prestigio de la ciudad, su deseo de ser, de figurar, de elevarse.

Por decoro de la ciudad debe ponerse punto final a este escándalo.

¿Significa esto que no pueda realizarse una obra de fiscalización? Fiscalizar no es insultar, sino discurrir.

Pero ocurre con frecuencia que el incapacitado para discurrir, lo está mucho para insultar.

Sigan pues esos su marcha. Al final, si en un recodo del camino no se detienen a reflexionar, encontrarán el castigo merecido.

Los socialistas

DECLARACIONES DE BESTEIRO

«El Día» publica las siguientes declaraciones del diputado socialista señor Besteiro.

Los socialistas—ha dicho—no tenemos ningún diputado por Barcelona, a pesar de haber allí tanto obrero.

Ya se convencerá el proletariado ca-

talán de la necesidad de intervenir en las luchas políticas.

No hay motivo para sostener diferencias de táctica entre socialistas y sindicalistas.

Los puntos de coincidencia entre ambas tendencias son tales, que no hay que pedir más sino que impere la buena voluntad en las fuerzas del proletariado, que es lo que necesita la vida española para su reconstitución.

Los socialistas han visto la solución desde mucho antes de las elecciones.

No es exacto que tengan una visión ciega de la política.

Ese es un pretexto de que se vale el Gobierno para justificar sus arbitrariedades y tropelías.

Las demandas tendrán que ser atendidas.

De lo contrario podría crearse un conflicto mucho más grave de lo que piensa el Gobierno.

Considera un disparate enviar a Barcelona al director general de seguridad como comisario especial, porque no va a descubrir nada.

España necesita grandes transformaciones sociales.

Estas transformaciones pueden realizarse sin dificultades relativas y sin graves riesgos para la nación.

Esperamos que las advertencias que se deducen de las elecciones, sirvan para que los gobernantes rectifiquen su conducta y permitan abrir los cauces naturales en que puede desarrollarse la democracia.

Los socialistas votaremos en el Parlamento lo que entendamos útil al proletariado.

Tenemos una labor social que realizar y cumpliremos con nuestro deber.

La situación política actual es de tal naturaleza que no hay Gobierno ni Parlamento estable, y el que va a constituirse es menos estable que ninguno.

Por eso no puede confiarse en la labor política que pueda salir de él.

Precisamente, esa inestabilidad política es un síntoma de que el país no puede esperar nada de los sistemas tradicionales de la política española.

El señor Besteiro se muestra muy agradecido al pueblo de Madrid, porque le ha elegido en el primer lugar de la candidatura.

Siento que no vengán al Parlamento Largo Caballero y Llaneza porque tienen un perfecto conocimiento de las necesidades y situación de la clase obrera y habrían podido hacer mucho en las Cortes en favor del proletariado.

¿UN ABUSO?

Solo hace dos días que ha sido establecido el servicio de ómnibus-automóviles de Reus a Tarragona y vice-versa y en este corto lapso de tiempo ya vienen observándose ciertas deficiencias y anomalías que como es lógico y natural reportan graves perjuicios al público.

Sentamos esta afirmación, porque el que suscribe se presentó en la Administración—provisional, según se dice— a las 9 menos cuarto de la mañana del pasado viernes preguntando al gerente o encargado don Hermenegildo Mariné, Plaza de Prim, (Drogueri.) a qué hora salía el primer auto para Tarragona, contestándosele que a las 9 y cuarto. Solicité billete o vale para po-

der tener derecho a ocupar un asiento indicándosele que no podían expendérselo por no tener organizado este servicio.

Ante las palabras del señor Mariné y siguiendo sus instrucciones, esperé el firmante la llegada del auto en las inmediaciones de la Administración pero después de un cuarto de hora de espera, se apercibió con sorpresa de que se eslaban expidiendo vales.

En vista de ello preguntó al referido señor que tenía que hacer, para poder ocupar un asiento toda vez que antes le había manifestado que no se expendían billetes, obteniendo por toda respuesta una serie de evasivas y subterfugios que le dieron lugar a suponer que su forma de proceder solo obedecía al deseo de complacer a sus amigos.

Lo menos que podía hacer en aquellas circunstancias el Administrador o representante de la empresa, era tener la delicadeza de advertir a los viajeros que estaban agotados los vales y no dejarles expuestos a que por su culpa perdiesen luego el tren.

Exponemos esto en nombre propio y en el de otros viajeros que habiendo llegado antes que la mayoría de los que ocuparon el auto, no pudieron efectuar el viaje.

Si por la premura del tiempo la empresa no ha podido regularizar el servicio, puede sin embargo mandar despatchar los billetes o vales por riguroso orden de llegada y sin privilegios de ninguna clase y cuando esté éste completo, ponerlo en conocimiento del público para evitarle perjuicios.

La propia empresa debe tener interés en poner personal que se halle a la altura del cargo a fin de sortear las dificultades inherentes a la organización del servicio, si no quiere que se repitan hechos de esta naturaleza que puedan conducirla al fracaso y a la ruina, toda vez que el público, que es el que paga, no puede estar a merced del capricho de un Administrador, ni exponerse a ver suplantado su derecho.

J. ALSINA JAUMÁ

N. de la R.—Como desconocemos lo ocurrido, nos limitamos a publicar el artículo del señor Alsina, sin que esto quiera significar que nos hagamos solidarios de él.

El presente número ha sido sometido a la previa censura gubernativa.

Sección Oficial

SOIEDAD "LA PALMA"

Se pone en conocimiento de los señores socios que la Junta de Gobierno de esta Sociedad, amparándose en las facultades que le concede el artículo 12 del Reglamento de la misma, ha acordado que a partir del 15 del corriente empezará a regir un nuevo derecho de entrada para los señores que deseen ingresar como a socios de número en esta Sociedad.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

Reus 3 de Junio de 1919.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, P. Ambrós.

CRÓNICA

Anteayer a las 12 y conforme estaba anunciado, llegó a nuestra ciudad la caravana automovilista «Tercera vuelta

a Cataluña», organizada por el Real Club Automóvil de esta región.

Llegaron 32 autos con gran regularidad, a excepción del núm. 13, que de Barcelona a Reus sufrió tres «pannes», ocasionándole una hora de retraso.

La meta de llegada se colocó a unos 80 metros antes del arco triunfal de Zurbano, en la carretera Amalia.

Los socios del R. C. A. de Cataluña delegados en Reus recibieron a los automovilistas, acompañándoles a dejar los autos en los jardines del Teatro Circo.

Después de comer en el Hotel de Londres y visitar Reus, los excursionistas emprendieron de nuevo la marcha a las 4 de la tarde, siendo la meta de partida en la calle de Pi y Margall, cruce con la Rambla de Miró. Dicha calle estaba atestada de público.

El servicio de controles lo prestaron los automovilistas y los ciclistas y sanitarios de la Cruz Roja de esta ciudad, señalándose la orden de partida con banderas y cornetas.

Los automovilistas fueron acompañados hasta Espluga por 5 automóviles de señores de Reus, autos ocupados por distinguidas señoritas y señoras.

Los 32 autos de la caravana llegaron a la meta de Espluga, pero antes de comenzar a enfilar la mala carretera de Poblet el auto del señor Bertrán y Serra sufrió un panne de consideración, precisando dejarlo desmontado en la carretera. El auto número 13 en Alcover sufrió otro panne de escasa importancia, llegando a la Espluga con retraso.

AVISO

Los patronos herreros y carreteros ponen en conocimiento de sus clientes que, a fin de poder celebrar el descanso dominical, han acordado cerrar sus talleres respectivos todos los domingos, desde 1.º de Julio en adelante.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

La comisión de la Sección Ciclista del Reus Deportivo, que organiza la carrera «Gran Premio Bar Americano» se ha visto en la obligación de aplazar la carrera, dadas las actuales circunstancias.

Para el día que definitivamente se acuerde, se hará público por medio de la Prensa.

En el día de hoy la mayor parte de nuestro vecindario se trasladará al campo para disfrutar de las delicias del mismo, pues en la actualidad presenta un aspecto de lozanía y belleza sin igual.

F. Prius Demestre

Corredor de Comercio Colegiado
ARRABAL SANTA ANA, 57

Pago de cupones vencimiento 1.º de Julio.

COMPRA VENTA DE VALORES
Compra venta de papel extranjero, contado y plazo.

La sociedad La Palma tiene proyectado comenzar cuanto antes, las obras de construcción de un piso con espaciosos salones en el local de verano que ocupa dicha entidad en el Paseo de Mata y calle Castelar.

Con motivo de la festividad del día de ayer, nuestros vecinos se lanzaron a la calle, viéndose muy concurridos por la tarde nuestros paseos y por la noche las sociedades, teatros y cines.

Escriben de Vendrell con fecha 6, que para guarecerse de la tempestad desencadenada aquel día, refugiáronse varios trabajadores agrícolas en una casa de campo del término de San Jaume dels Domenys, conocida por «Cal Po Roig», cayendo al poco rato un rayo que mató a dos jóvenes de 18 años de edad, llamados Jaime Mercé Colet e Isidro Ventura Freixas, hiriendo a otros cuatro.

Lavando la ropa con
Jabón El Caracol
ahorraréis tiempo y dinero.

La Comisión Mixta de Reclutamiento de Tarragona ha declarado excluido totalmente del servicio militar por haber sufrido las tres revisiones el recluta Bernabé López Bago del sorteo de esta ciudad y reemplazo de 1916 en vista del certificado de su reconocimiento ante la Comisión Mixta de Barcelona.

Nos hemos enterado de que los directores de las diferentes entidades bancarias de Barcelona han acordado establecer la «semana inglesa» a partir del 16 de los corrientes, lo cual ha sido muy aplaudido por el personal de Banca.

Esta laudable iniciativa pronto será secundada por muchos establecimientos de comercio.

Por la Intendencia Militar de la 4.ª Región se interesa el transporte por cuenta del Estado desde Barcelona a Reus de 38.000 cartuchos de guerra muser y 7.200 salvas, que el Regimiento Caballería de Tetuán de guarnición en esta plaza ha de extraer del Parque de Artillería correspondiente a la dotación anual.

El Consejo del Banco de España ha acordado rebajar al 3 y 1/2 por 100 el descuento sobre pagos, con garantía del Estado.

El ministro de Hacienda ha dirigido al Banco una real orden aprobando esa reducción.

El Banco ha acordado extender ese descuento a las cédulas hipotecarias y a otras operaciones, incluso las carpetas provisionales del próximo empréstito.

El próximo jueves debutará en el Teatro Fortuny la popularísima artista Carmen Flores.

Del «Diario de Tarragona»: «Después de nueve semanas de huelga, han vuelto al trabajo los obreros lampistas y electricistas, que, como ya se sabe, pedían el 30 por 100 de aumento sobre los jornales que antes regían, y las ocho horas que, como todo el arte de construcción, ya hace tiempo venían trabajando en estas condiciones.»

DIVERSIONES

TEATRO FORTUNY

Hoy, noche, la preciosa e interesante obra EL LADRON.

KURSAAL DE REUS

Hoy, grandes sesiones tarde y noche.—«Espléndido program».

SALA REUS

Sesiones de cinematógrafo todos los jueves, sábados, domingos y días festivos.

Café Concert NOVELTY

Conciertos todos los días.—Restaurant abierto toda la noche.

